

en Italie, en France, en Suisse, en Espagne, en Allemagne, en Pologne, en Russie et jusque dans le nouveau monde.

Tels furent ses progrès et son influence pour la diffusion de la piété chrétienne et l'exercice des plus solides vertus, que le même pape résolut de lui donner une marque spéciale d'estime et d'honneur. Voulant rattacher ces associations éparses à un centre commun, leur attribuer la même forme et les mêmes règles, et les faire participer aux mêmes faveurs, il les soumit toutes à la Congrégation du collège romain, et à l'autorité immédiate du général de la Compagnie de Jésus.

Dans une bulle datée du 5 décembre 1581, il reconnut et approuva solennellement la congrégation née et établie au collège de Rome, sous le titre de l'*Annonciation*, la dota de nouvelles et nombreuses indulgences, autorisa le général de la Compagnie de Jésus et tous ses successeurs à agréger à cette Congrégation principale, dite *Prima Primaria*, toutes les autres Congrégations déjà existantes ou à établir dans les collèges des Jésuites. Par le fait de cette affiliation, toutes ces Congrégations participaient à toutes les indulgences et à tous les priviléges présents ou futurs accordés à celle de Rome.

Dans ces congrégations d'étudiants établies dans les collèges, Grégoire XIII avait permis d'admettre tous les autres fidèles sans distinction, ni d'âge, ni de sexe, ni de condition. Deux ans plus tard, Sixte-Quint étendit encore ce privilège ; il autorisa l'établissement des congrégations dans toutes les maisons des Jésuites, et permit de les former soit d'étudiants seuls, soit d'autres fidèles, soit enfin des uns et des autres indistinctement.

Sous la protection spéciale de la très sainte Vierge, la Congrégation devint un foyer ardent d'émulation et de zèle, une pépinière féconde où une foule de personnages de tout rang et de toute condition s'élèverent à la plus éminente sainteté. La liste en serait trop longue ; citons seulement, comme les plus beaux fleurons de cette glorieuse couronne de la Congrégation, saint Stanislas Kostka, saint Louis de Gonzague, saint Jean Berchmans, saint François de Sales, saint François Régis, saint Pierre Fourier, saint Alphonse de Liguori, saint François de Géronimo, saint Léonard de Port-Maurice, saint Jean-Baptiste de Rossi ; et à la suite de ces brillantes étoiles, on vit une foule de Bienheureux, de Vénérables et autres Congréganistes remarquables par la sainteté de leur vie. Les